

BICC newsletter 10/04 (October 2004)/
BICC Newsletter 10/04 (Oktober 2004)

EVENTS / AKTIVITÄTEN

Movie "Osama" in the 'Brotfabrik', Bonn (23 November 2004)/
Film "Osama" in der Brotfabrik, Bonn (23. November 2004)

Aus Anlass des UN-Tages gegen Gewalt gegen Frauen (25. November) und im Rahmen seiner Partnerschaft für Entwicklung und Frieden mit der Stadt Bonn zeigt das BICC am 23. November um 18.30 Uhr im Programmkino Brotfabrik, Kreuzstr. 16, 53225 Bonn-Beuel, den Film "Osama". In einer anschließenden Diskussion, zu der verschiedene weitere Organisationen wie Medica Mondiale eingeladen sind, wird u.a. auch die BICC Studie: "Out of Area - out of Sight? Gender in den sicherheitspolitischen Konzepten für Afghanistan" vorgestellt.

Information:

pr@bicc.de

Meeting of BICC's Supervisory Board (16 November 2004)/
Sitzung des Aufsichtsrates des BICC (16. November 2004)

Am 16. November findet die Sitzung des Aufsichtsrates des BICC statt. Der Aufsichtsrat beschließt über das Arbeitsprogramm (Schwerpunkte und Projekte) des BICC für das Jahr 2005 sowie über den Wirtschaftsplan des nächsten Jahres.

Information:

croll@bicc.de

"European Conference on Corporate Social Responsibility—Competing for a Sustainable Future",
Maastricht (7–9 November 2004)/

„Europäische Konferenz über Soziale Verantwortung von Unternehmen – Wettbewerb um eine nachhaltige Zukunft“, Maastricht (7. - 9. November 2004).

From 7 to 9 November Peter Croll will attend the European Conference on "Corporate Social Responsibility—Competing for a Sustainable Future" in Maastricht, the Netherlands.

Information:

croll@bicc.de

<http://www.csr2004.nl/index.html>

Conference on "New German Foreign Policy", Berlin (4–7 November 2004)/
Konferenz zum Thema „Neue Deutsche Außenpolitik“, Berlin (4. - 7. November 2004)

Tobias Pietz will moderate a panel on "German Security and Development Policy" at a conference on "New German Foreign Policy" organized by the CSP-Network for International Politics and Cooperation which is taking place in Berlin from 4 to 7 November.

Information:

pietz@bicc.de

<http://www.csp-network.org>

Seminar on options of development assistance in eroding states, Eschborn (3 November 2004)/
Seminar zum Thema Optionen für Entwicklungszusammenarbeit in zerfallenden Staaten, Eschborn (3. November 2004)

Michael Brzoska and Marc von Boemcken will attend a GTZ seminar on options of development assistance in eroding states on 3 November, presenting results of their research on arms embargoes in Africa.

Information:

mb@bicc.de

Seminar on European Defence and Security Policy and Norden, Stockholm (28–29 October 2004)/
Seminar zur europäischen Verteidigungs- und Sicherheitspolitik und Norden, Stockholm
(28. - 29. Oktober 2004)

Michael Brzoska participates in a SIPRI/UI Seminar on European Defence and Security Policy and Norden on 28 to 29 October in Stockholm.

Information:
mb@bicc.de

Exhibition "Small arms—a global threat", Bonn (22–29 October 2004)
Ausstellung „Kleinwaffen – Eine weltweite Bedrohung“, Bonn (22. - 29. Oktober 2004)

Die BICC-Ausstellung „Kleinwaffen – Eine weltweite Bedrohung“ ist noch bis zum 29. Oktober in der Kunst- und Ausstellungshalle der Bundesrepublik Deutschland, Friedrich-Ebert-Allee 4, 53113 Bonn zu sehen. Öffnungszeiten: Dienstag und Mittwoch 10 - 21 Uhr, Donnerstag und Freitag 10 - 19 Uhr, Eintritt frei.

Information:
pr@bicc.de

International Conference "Beyond Cold Peace: Strategies for Economic Reconstruction and Post-Conflict Management", Berlin (27–28 October 2004)/

Internationale Konferenz „Beyond Cold Peace: Strategies for Economic Reconstruction and Post-Conflict Management“, Berlin (27. - 28. Oktober 2004)

Peter Croll nimmt an der gemeinsamen internationalen Konferenz „Beyond Cold Peace: Strategies for Economic Reconstruction and Post-Conflict Management“ der Bertelsmann Stiftung und des Auswärtigen Amtes in Berlin teil.

Information:
croll@bicc.de

3. Forum Global Questions Compact, Berlin (27 October 2004)/

3. Forum Globale Fragen Kompakt, Berlin (27. Oktober 2004)

Am 27. Oktober 2004 fand das 3. Forum Globale Fragen Kompakt im Europasaal des Auswärtigen Amtes zum Thema „Frieden braucht Frauen – Sicherheitspolitik braucht Geschlechterperspektive“ statt. Das Forum wurde von Staatsministerin Kerstin Müller eröffnet. Auf dem Podium diskutierten mit ihr Dr. Hanna Beate Schöpp-Schilling (deutsches Mitglied CEDAW, United Nations Committee on the Elimination of Discrimination against Women), Heide Schütz (Frauennetzwerk für den Frieden e.V.) ein Vertreter der Bundeswehr und Renée Ernst (BICC). Die Gesprächsrunde wurde von Dr. Patricia Flor (AA, ehemalige Vorsitzende der Frauenrechtskommission der Vereinten Nationen) moderiert.

Information:
ernst@bicc.de

Fifth Geneva Research and Policy Dialogue, United Nations, Geneva (26–27 October 2004)/

5. Genfer Forschungs- und Politikdialog der Vereinten Nationen, Genf (26.-27. Oktober 2004)

Tobias Pietz participated in the Fifth Geneva Research and Policy Dialogue which took place at the UN in Geneva from 26 to 27 October 2004. The goal of this meeting was to share information among UN-agencies and other research institutes dealing with issues related to the UN's Millennium Declaration.

Information:
pietz@bicc.de

Expert meeting "Gender in security policy", Bonn (25 October 2004)/
Fachtagung „Gender in der Sicherheitspolitik", Bonn (25. Oktober 2004)

Am 25. Oktober 2004 lud die Friedrich Ebert Stiftung (FES) gemeinsam mit dem Marie-Schlei Verein und dem BICC zu der Fachtagung „Gender in der Sicherheitspolitik" in der FES in Bonn ein. Dort wurde auch die BICC Studie: „Out of Area - out of Sight? Gender in den sicherheitspolitischen Konzepten für Afghanistan" erstmals vorgestellt und diskutiert. Renée Ernst moderierte eine Podiumsdiskussion zu dem Thema: "Gender-Mainstreaming in der Sicherheitspolitik zwischen Anspruch und Realität".

Information:
ernst@bicc.de

United Nations' Day, Bonn (23 October 2004)/
Tag der Vereinten Nationen, Bonn (23. Oktober 2004)

Den Tag der Vereinten Nationen am 23. Oktober feierte die Stadt Bonn auf dem Bonner Markt vor dem Alten Rathaus unter dem Motto „Konsum mit Köpfchen – Alles rund um den verantwortungsvollen Konsum". Neben zahlreichen anderen internationalen Organisationen und Institutionen der Entwicklungszusammenarbeit beteiligte sich auch das BICC mit einem Informationsstand. Unter anderem stellte das BICC mit einem Flyer zur Frage „Waffenhandel, Blutdiamanten, Konfliktöl – Wer profitiert an Bürgerkriegen in Afrika" die Arbeit des von der Deutschen Stiftung Friedensforschung (DSF) geförderten Projekts „Die Rolle externer wirtschaftlicher Akteure in Bürgerkriegsökonomien in Sub-Sahara-Afrika" vor.

Information:
pr@bicc.de
<http://www.bicc.de/publications/other/flyer111.pdf>

5th Bonn UN-Talks with Dr. Hans Blix, Bonn (22 October 2004)/
Fünftes Bonner UNO-Gespräch mit Dr. Hans Blix, Bonn (22. Oktober 2004)

Aus Anlass des Tages der Vereinten Nationen im Partnerschaftsjahr zwischen BICC und der Stadt Bonn hielt Dr. Hans Blix, ehemaliger Chef der UN-Rüstungskontrollkommission (UNMOVIC) im Irak und ehemaliger Direktor der Internationalen Atomenergiebehörde (IAEA), am 22. Oktober in der Kunst- und Ausstellungshalle der Bundesrepublik Deutschland in Bonn einen Vortrag zum Thema „Menschliche Sicherheit - Abrüstung und Entwicklung". Bärbel Dieckmann, Oberbürgermeisterin der Stadt Bonn, eröffnete das UNO-Gespräch. Joke Waller Hunter, Exekutivsekretärin des Klimasekretariates der Vereinten Nationen (UNFCCC), sprach ein Grußwort. Peter Croll, Geschäftsführer des BICC, gab eine Einführung in das Thema und moderierte die sehr angeregte Diskussion mit Dr. Hans Blix.

Information:
pr@bicc.de

Meetings of COST A25 Action on small arms control, Brussels (21–23 October 2004)/
Treffen der COST A25 Action on small arms control, Brüssel (21. - 23. Oktober 2004)

The COST A25 Action on small arms control had a series of meetings in Brussels from 21 to 23 October. The management committee meeting on 21 October was attended by Michael Brzoska, Michael Ashkenazi participated in the substantial meetings on 22 and 23 October.

Information:
mb@bicc.de

XVth Malenter Symposium "Youth Employment, Empowerment and Participation: Securing the Future", Lübeck (19–20 October 2004)/
XV. Malenter Symposium „Arbeit, Verantwortung für Jugendliche und ihre Mitwirkung: Die Zukunft sichern", Lübeck (19. – 20. Oktober 2004)

Peter Croll attended the Malenter Symposium in Lübeck on "Youth Employment, Empowerment and Participation: Securing the Future" (under the auspices of Christina Rau, Chairwoman of the German Children and Youth Foundation, Berlin). The symposium was organized by Draeger Foundation, GTZ and Decent Work for Young People.

Information:
croll@bicc.de

Participants of the 2004 training course of InWent visited BICC, Bonn (15 October 2004)/
Besuch der Teilnehmer des diesjährigen InWent Trainingskurs beim BICC, Bonn (15. Oktober 2004)

On 15 October, participants of this year's InWent training course "Principles, key aspects and working techniques of development cooperation" visited BICC. After an introduction to the work program of BICC by the director Peter Croll, Volker Böge talked about "Transboundary water management as a means for crisis prevention" and Julie Brethfeld spoke about "Capacity-building on small arms control". After these talks, there was time for discussion with the participants.

Information:
ernst@bicc.de

Graduation Ceremony at the Institute of Peace Research and Security Studies of the University of Hamburg, Hamburg (14 October 2004)/

Abschlussfeier am Institut für Friedensforschung und Sicherheitspolitik der Universität Hamburg, Hamburg (14. Oktober 2004)

Am 14. Oktober fand die Abschlussfeier des zweiten Jahrgangs des Masterstudiengangs Friedensforschung und Sicherheitspolitik des Instituts für Friedensforschung und Sicherheitspolitik an der Universität Hamburg (IFSH) statt. BICC ist Partner in diesem Studiengang und gratulierte Claudia Kuhn, die ihre praktische zweite Hälfte dieses Programms im BICC absolvierte. Michael Brzoska nahm auch am Treffen der Kooperationspartner teil und stellte das BICC dem dritten Jahrgang vor.

Information:
mb@bicc.de

Meeting of the steering committee of the Platform for Civil Conflict Prevention, Hannover (11–12 October 2004)/

Tagung des Initiativkreises der Plattform zivile Konfliktbearbeitung, Hannover (11. - 12. Oktober 2004)

Vom 11. - 12. Oktober 2004 tagte der Initiativkreis der Plattform zivile Konfliktbearbeitung in Hannover. Themen waren u.a. die inhaltliche und organisatorische Planung der Jahreskonferenz der Plattform im April nächsten Jahres, die sich mit dem Thema Evaluation in der zivilen Konfliktbearbeitung befassen wird. Außerdem wurden über die finanzielle Absicherung der Aktivitäten, die strategische Erweiterung des Teilhabendenkreises, die Beteiligung am GPPVC (Global Partnership of the Prevention of Violent Conflict) Prozess, die Mitwirkung an Konferenzen, den Beitrag der Plattform bei der Umsetzung des Aktionsplans der Bundesregierung sowie die Planung und Auswertung von Lobbygesprächen u.a. mit Blick auf die EU diskutiert.

Information:
ernst@bicc.de

Presentation on "Post-Traumatic-Stress-Disorder (PTSD) as an Obstacle for the Social Reintegration of War-Veterans: The Case of Serbia", Bonn (7 October 2004)/

Vortrag über Posttraumatische Belastungsstörung (PTSD) als Hindernis für die soziale Reintegration von Kriegsveteranen, Bonn (7. Oktober 2004)

On 7 October Vladan Beara, Dr. Predrag Miljanovic and Ursula Renner, coming from the two organizations "The Association for Mental Health Protection of War Veterans and Victims of Wars 1991-1999" and the German "Ohne Rüstung Leben (ORL) - Life Without Weapons" discussed the problematic issue of traumatization and reintegration with Mr. Beara giving a presentation on "Post-Traumatic-Stress- Disorder (PTSD) as an Obstacle for the Social Reintegration of War-Veterans: The Case of Serbia". The two organizations have been running a trauma center for war veterans of the Balkan wars in Novi Sad, Serbia since 1999.

Information:
pr@bicc.de
pietz@bicc.de
<http://www.friedensdienst.de/friedensfachdienste/org/orl/>

Peace Counts Forum "The dangerous mission of Padre Presiga", Bonn (6 October 2004)/
Peace Counts Forum „Die gefährvolle Mission des Pater Presiga“, Bonn (6. Oktober 2004)

Gemeinsam mit Peace Counts, GTZ, Stadt Bonn, CIC und WDR5 veranstaltete das BICC am 6. Oktober im UN-Haus Carstanjen in Bonn das gut besuchte Forum „Die gefährvolle Mission des Pater Presiga“. Eine Einführung in das Thema gab Fritz Hempler (GTZ). Eine Dia-Ton-Schau vertiefte die Eindrücke der Arbeit von Padre Giovanni in Kolumbien. Danach diskutierten Padre Giovanni Presiga und Michael Gleich (Peace Counts). Im Anschluss an das Gespräch fand eine moderierte Publikumsdiskussion statt.

Information:
pr@bicc.de

6th International Security Forum, Montreux (4–6 October 2004)/
6. Internationales Sicherheitsforum, Montreux (4. - 6. Oktober 2004)

Peter Croll attended the 6th International Security Forum in Montreux from 4 to 6 October and also participated in the DCAF Advisory Board meeting. Herbert Wulf chaired a session on private military companies, Andreas Heinemann-Grüder presented a paper on security sector reconstruction and reform in Kosovo, and Michael Brzoska participated in two panels as speaker (on small arms collection in the Western Balkans, and on security sector reform in peace support operations).

Information:
mb@bicc.de
<http://www.isn.ethz.ch/6isf/>

United Nations Talks by the DGVN, Berlin (1 October 2004)/
Gesprächskreis Vereinte Nationen der DGVN, Berlin (1. Oktober 2004)

Peter Croll hat am Gesprächskreis Vereinte Nationen der DGVN am 1. Oktober in Berlin teilgenommen. Thema war „UN Peacekeeping in Africa—Achievements and Challenges in Liberia“, referiert vom Sonderbeauftragten des UN-Generalsekretärs für Liberia, Jacques Paul Klein.

Information:
croll@bicc.de
<http://www.dgvn.de/veranstaltungen/dgvn-veranstalt-2004.htm>

Round table discussion with Rosa Namises, MP from Namibia (30 September 2004)/
Rundtischgespräch mit Rosa Namises, Parlamentarierin aus Namibia (30. September 2004)

Im Rahmen eines Besuchsprogramms auf Einladung der "Initiative Südliches Afrika" (INISA) e.V. besuchte die Namibianische Oppositionspolitikerin Rosa Namises am 30. September das BICC und informierte über aktuelle innenpolitische Fragen und die Demokratieentwicklung im Lande

Information:
pr@bicc.de

Expert conference "Together or merely at the same time? Strategic planning for crisis prevention and conflict management", Berlin (29 September 2004)/
Fachkonferenz „Gemeinsam oder nur zeitgleich? Strategische Planung zur Krisenprävention und Konfliktbearbeitung“, Berlin (29. September 2004)

Am 29. September 2004 nahm Renée Ernst als Sprecherin der Plattform für zivile Konfliktbearbeitung an der Fachkonferenz der Friedrich Ebert Stiftung "Gemeinsam oder nur zeitgleich? Strategische Planung zur Krisenprävention und Konfliktbearbeitung" in Berlin teil. In der Konferenz wurden u.a. die Umsetzung, konkrete Operationalisierung des Aktionsplans der Bundesregierung zur zivilen Krisenprävention, Konfliktlösung und Friedenskonsolidierung besprochen sowie vor dem Hintergrund der Erfahrungen in europäischen Nachbarländern diskutiert.

Information:
ernst@bicc.de

PUBLICATIONS / NEUE PUBLIKATIONEN:

Festschrift 10 Jahre BICC. 1994–2004 / Festschrift 10 Years BICC. 1994–2004
<http://www.bicc.de/publications/> (soon available)

BICC brief 30, Promoting Security: But How and for Whom? Contributions to BICC's Ten-year Anniversary Conference, edited by Michael Brzoska and Peter J. Croll
<http://www.bicc.de/publications/briefs/briefs.html> (soon available)

BICC bulletin No. 33, October 2004
<http://www.bicc.de/publications/bulletin/bulletin33.pdf>

PRESS RELEASES / PRESSEERKLÄRUNGEN:

Hans Blix beim UN-Gespräch 2004 in Bonn: "Menschliche Sicherheit – Abrüstung und Entwicklung"
http://www.bicc.de/press/releases/presseerklaerung_bonn_blix.html

We have already added you to our distribution list, but further copies can be ordered via the BICC website (<http://www.bicc.de/forms/newsletter.html>). To unsubscribe, send an e-mail to newsletter@bicc.de (Subj: unsubscribe).

Yours

Katharina Moraht
Susanne Heinke
(BICC PR-Team)

Wir haben Sie bereits auf unsere Verteilerliste gesetzt, der Newsletter kann aber auch über die Homepage des BICC (<http://www.bicc.de/forms/newsletter.html>) bestellt werden. Wenn Sie den BICC-Newsletter nicht erhalten möchten, schicken Sie bitte eine Nachricht an newsletter@bicc.de (Betr: Abbestellung).

Katharina Moraht
Susanne Heinke
(BICC PR-Team)